

		Página			Página		Página
El Universal	O	F-2	Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Denuncia CNDH trato degradante a migrantes

Liliana Alcántara

liliana.alcantara@eluniversal.com.mx

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) aseguró que personal de una empresa de seguridad privada comete de manera sistemática y reiterada tratos crueles, inhumanos y degradantes contra migrantes asegurados en la estación migratoria de Tapachula, Chiapas.

El organismo señaló que el Instituto Nacional de Migración (INM) ordena o tolera estas conductas irregulares que consisten en tocamientos en diversas partes del cuerpo durante las revisiones y exigir a los migrantes que se suban la camisa hasta el cuello y se bajen los pantalones y las truzas hasta los tobillos.

La CNDH solicitó por ese motivo al INM que se inicien procedimientos administrativos contra los agentes migratorios responsables, que se evite el contacto de los elementos de seguridad privada con los migrantes y se elaboren manuales de procedimiento para las revisiones corporales y de las pertenencias de los indocumentados retenidos.

Además, recomendó dar aviso a la Subse-

cretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Chiapas para que se investigue la responsabilidad de la policía auxiliar que lleva a cabo las revisiones corporales a los asegurados en esa estación migratoria.

La CNDH informó que el 16 de marzo del 2007, personal a su cargo realizó una visita a dicha estación y encontró a un migrante hondureño con la camisa arriba y los pantalones y las truzas en los tobillos mientras era revisado frente a otros migrantes y servidores públicos del INM.

Cuatro días después, en el mismo lugar, un migrante cubano manifestó a un visitador de la CNDH que fue objeto de tocamientos mientras era revisado. La comisión señaló que otros cubanos también presentaron quejas en ese sentido.

El organismo aclaró que no se opone a las revisiones físicas establecidas en las normas de funcionamiento de las estaciones migratorias, pero consideró que "éstas no se realizan conforme a un procedimiento establecido que garantice el respeto a los derechos humanos de los asegurados en dichos centros".

Reporte de la comisión

La estación migratoria visitada fue la de Tapachula

■ Una empresa de seguridad privada, señalada como la responsable de tratos crueles e inhumanos

■ La conducta degradante consiste en tocamientos en diversas partes del cuerpo durante las revisiones

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	6	4-B	Ovaciones	O		Gráfico	O

Reclaman alcaldes de la frontera recursos para migrantes

NUEVO LAREDO, Tamps. Alcaldes de los municipios mexicanos fronterizos con Estados Unidos, reunidos en Nuevo Laredo, reclamaron al Gobierno federal más recursos para atender a los miles de migrantes que llegan a la zona.

Al arrancar el encuentro, al que han sido invitadas autoridades de los 36 municipios fronterizos, Ramón Garza, alcalde de Nuevo Laredo, en el estado de Tamaulipas, informó de que los ediles gestionan la ayuda del Congreso para recibir un apoyo especial del Fondo de las Zonas Metropolitanas.

“Ciudades como Nuevo Laredo, Nogales y Tijuana tenemos una importante flotación de personas que llegaron de otras ciudades del centro y sur de México y es necesario contar con más recursos económicos para ofrecerles los servicios básicos”, indicó Garza.

Garza recordó que si bien en la frontera norte existe un fuerte incremento de población por los mexicanos que son deportados de Estados Unidos y deciden quedarse allí, y por los que emigran a esas ciudades de otros estados del país en busca de una vida mejor, faltan incentivos públicos al crecimiento económico.

“Por ello es necesario que el Gobierno federal nos apoye con programas para que el crecimiento poblacional vaya de la mano con el económico y podamos ofrecer a estas personas que llegan a la frontera norte los servicios básicos”, puntualizó.

Por su parte, Mariano Antonio Martínez, alcalde de Nogales, en el estado de Sonora, subrayó que su ciudad es una de las principales plazas receptoras de inmigrantes, con un promedio de mil 400 al día.

Según Martínez, este fenó-

meno se debe al paso por la zona de carreteras principales de ambos países y del ferrocarril.

“Toda esta combinación de comunicaciones nos convierte en un magneto, tanto de ida como de venida”, dijo.

Martínez pidió 10 millones de pesos (cerca de un millón de dólares) para construir un centro de atención al migrante, pues hoy en día estos grupos son cobijados en un solo albergue con capacidad para 40 personas y se llegan a juntar a diario unos 250.

De igual forma, Óscar Luebert Gutiérrez, el alcalde de Reynosa, en Tamaulipas, reclamó mayor presencia del Gobierno federal en la frontera México-Estados Unidos.

Las organizaciones no gubernamentales y los municipios del norte somos los que damos la cara y atendemos a los migrantes y a todos los deportados, que en el caso de Reynosa son 300 diarios y entre mil 300 y mil 800 semanales, sostuvo. (EFE)

	Página		Página		Página
El Universal	O	Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O	Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O	El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O	El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O	Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O	Ovaciones	O	Gráfico	O

Concluye Operativo de Verano de los Grupos Beta con el rescate de 614 migrantes en riesgo y 190 lesionados

■ La Secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional de Migración (INM), informa que concluyó el Operativo de Verano de los Grupos Beta con el rescate de 614 migrantes en peligro y la atención de 190 migrantes que presentaron golpe de calor, deshidratación o quemaduras en la piel.

Durante el Operativo de Verano, los Grupos Beta ofrecieron asistencia social a 36 mil 820 migrantes, orientaron a 56 mil 809 y repartieron medicamentos, sueros orales, agua, alimento, así como descuentos en el traslado a sus lugares de origen y acceso a llamadas telefónicas.

Dicho programa fue puesto en marcha el pasado 21 de junio con el propósito de proteger a los migrantes que se cruzan las fronteras, de manera indocumentada y bajo condiciones de suma vulnerabilidad.

Consistió en reforzar los procedimientos de patrullaje, asistencia social humanitaria, rescate y orientación en las zonas fronterizas del país, así como en las regiones que tradicionalmente han sido ruta de migrantes y que presentan temperaturas muy elevadas.

Participaron los agentes de los 16 Grupos Beta —que están dis-

tribuidos en los estados de Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas, Veracruz, Chiapas y Tabasco—, quienes además de dar auxilio a los migrantes, dan a conocer los graves riesgos que implica continuar su viaje, como es la exposición a temperaturas de más de 40 grados centígrados, lo que puede desencadenar una deshidratación.

Para sus recorridos los agentes contaron con el apoyo de unidades vehiculares, botiquines con material hidratante y de primeros auxilios que permiten preservar la vida y bienestar de los migrantes.



El Instituto Nacional de Migración (INM) citó cifras del Operativo de Verano de los Grupos Beta.